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JEFA DE GOBIERNO 

 INAUGURAN UN CENTRO DE  DESARROLLO E INNOVACIÓN TECNOLÓGICA EN VALLEJO. 
Con una infraestructura científica-tecnológica para el desarrollo de diversos proyectos en beneficio 
de la población, ayer fue inaugurado el Centro de Desarrollo e Innovación Tecnológica (CDIT) 
Vallejo en la alcaldía Azcapotzalco, que tiene como propósito convertirse en el clúster de 
innovación industrial más importante de la zona metropolitana del valle de México. Tras un 
recorrido por las instalaciones, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, señaló que se 
trata de un paso muy importante en la ciudad, por lo que pidió a los empresarios y a la academia 
apropiarse de este espacio. "Usenlo, ayúdenos a que realmente sea un centro de innovación (...), 
no dejen que sea una oficina más", apuntó. Ante empresarios y académicos que forman parte del 
proyecto, se ñaló que su gobierno se encargará de que trascienda a cualquier administración y que 
tenga enorme potencialidad. Este espacio cuenta con un centro de procesamiento de datos, 
laboratorios de cómputo de alto desempeño, de industria 4.0, de materiales y prototipos, nacional 
de inteligencia, así como un área de apoyo a la innovación y de negocio a negocio.   Jor 36C, Raz 
16, Cro 13, Her 14, Sol 25, Pre 9 

 CONSEJO CIUDADANO ABRE NUEVA SEDE EN EL NORTE. El Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y Justicia se acerca a los habitantes de la zona norte de la Ciudad de México. Ayer, 
Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno capitalina, acompañó a Salvador Guerrero Chiprés, 
presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, en la inauguración de una nueva 
sede en la alcaldía Azcapotzalco. Salvador Guerrero Chiprés, señaló que en el inicio de su gestión 
como presidente del Consejo Ciudadano sólo contaban con una sede. En diciembre del año 2018 
teníamos una sede, actualmente tenemos, con esta, cuatro. Está en Iztapalapa, la sede la Central 
de Abasto y vamos estar en Benito Juárez. Exc. 25-C, Raz 16, Cro 12, Her 14, Sol 28 

 EXCARCELACIÓN DE VÁSQUEZ REYES FUE UNA DECISIÓN DE LA FGJ: SHEINBAUM. La 
JEFA DE GOBIERNO CAPITALINO, CLAUDIA SHEINBAUM, consideró que con el criterio de 
oportunidad al que se acogió el ex subsecretario de Administración y Capital Huma no Miguel 
Ángel Vásquez Reyes se abre la posibilidad de conocer a quién se le entregaron los mil millones 
de pesos desfalcados al erario en la anterior administración y a qué se destinaron. Dijo que la 
excarcelación del ex funcionario es una decisión que tomó la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México y que, tras ser presentada ante el tribunal, fue aceptada por el juez con la 
finalidad de que presente las pruebas que existan relacionadas con la investigación original. Jor 
34C, Uni A19 

 BATEAN SHEINBAUM, NIETO Y MONREAL PROPUESTA MORENA DE INDAGAR A 
UNIVERSIDADES. Armando Guadiana, senador de Morena  insistió en que se debe auditar las 
universidades pese  a que su propuesta no fue respaldada por su coordinador parlamentario, 
Ricardo Monreal, ni por el titular de  la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, ni 
por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Ayer la bancada morenista en el senado, en 
voz de Guadiana demandó a la Auditoría Superior de la Federación, a las auditorias estatales y a 
la UIF a la revisión de fondos destinados  las universidades públicas para la educación e 
investigación porque “desgraciadamente se despilfarra mucho dinero en turismo internacional 
científico”.  Tras las reacciones que generó su propuesta, a través de una carta publicada en sus 
redes sociales, el senador dijo, que respeta a todos los científicos mexicanos y estudiantes que 
ponen en alto al nombre del país.  Al respecto, Ricardo Montreal, se solidarizó con la comunidad 
científica acusada  por la Fiscalía General de la República de diversos delitos…Mil. Pp-14, Ref A1 
,  Raz 1 / 4, Sol 6,  Her 5, Cro 6,  Sin Embargo https://bit.ly/3zC1zsO 
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 CONSTRUIRÁ EL GOBIERNO CAPITALINO DOS RUTAS DE TROLEBÚS, DE CHALCO A 
SANTA MARTHA Y TLÁHUAC.  El Gobierno de la Ciudad de México construirá dos rutas 
metropolitanas de trolebús, de Chalco a Santa Martha y de Chalco a Tláhuac, que se ampliaría a 
Milpa Alta, con lo que se abriría la posibilidad de que esta última alcaldía cuente, por vez primera, 
con transporte masivo. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, explicó que es uno de 
los proyectos metropolitanos que se tienen programados con los gobiernos federal y del estado de 
México en lugar de la ampliación de la línea A del Metro, que será rehabilitada para que tenga 
mayor viabilidad. Dijo que de la primera línea ya se licita el proyecto ejecutivo, y en el caso de la 
segunda, se lanzará la convocatoria a finales de año o principios del próximo. Detalló que se haría 
la conexión de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México con el trolebús elevado-en 
construcción-, y por otro lado, de Chalco a la línea 12 del Metro, que estará ya en funcionamiento. 
Jor 36C, Uni A16, Forbes https://bit.ly/3EN0H8w 

CIUDAD DE MÉXICO 

 SE CONCENTRA EN MUJERES 75% DE VIOLENCIA EN EL NORTE DE LA CDMX.  En el norte 
de la Ciudad de México, el 75 por ciento de las víctimas de violencia son mujeres y, en el 85 por 
ciento de los casos, son violentadas por sus propios familiares, de acuerdo con el Consejo 
Ciudadano para la Seguridad y Justicia. Salvador Guerrero Chiprés, director de la institución, 
aseguró que si bien las autoridades han tenido un papel fundamental en la erradicación de la 
violencia en la ciudad, lo que requiere atención es lo que viven las mujeres dentro de sus propios 
domicilios, por lo que es necesario que se rescaten sus derechos dentro del espacio privado, no 
sólo en el público. “Son mujeres que sufren de manos de sus propios consanguíneos, de sus 
propios familiares, esa violencia. Tenemos que rescatar los derechos dentro del espacio privado, 
no sólo del público, donde hay un importantísimo esfuerzo que encabeza la secretaria de las 
Mujeres y el Gobierno de Claudia Sheinbaum”, explicó.  Raz 16, Cro 12 

 AMIGAS, LAS ÚLTIMAS QUE VIERON CON VIDA A MILO. Tras pasar fiestas patrias regresó a 
casa, donde fue hallado muerto. Según la carpeta de investigación, a las 15:30 horas del 16 de 
septiembre, Milo escribió un mensaje para avisar que había llegado a casa. Para el 18 de 
septiembre, sus amigas se dieron cuenta que no contestaba las llamadas ni mensajes y decidieron 
acudir a su casa. Tocaron en repetidas ocasiones a la puerta y volvieron a llamar al teléfono; 
ambas escucharon el timbre del celular al interior, la puerta del departamento se encontraba 
semiabierta. Al ingresar al domicilio observaron las puertas de las dos recámaras cerradas, en una 
de ellas se encontraba el cuerpo semidesnudo y maniatado.La posición del cadáver era “atípica”. 
Las piernas estaban dirigidas al suelo y el resto del cuerpo sobre la cama. Uni A19 

 AGRESIÓN EN LA GLORIETA DE INSURGENTES. Sujetos se enfrentaron con integrantes de la 
comunidad LGBTQ+ que instala un tianguis en la salida del Metro, a unos pasos de la Secretaría 
de seguridad Ciudadana, se informó en Imagen Noticias, con Ciro Gómez Leyva. Exc 24C, Ref 1C  

 REPUDIA EL GOBIERNO ACTOS VANDÁLISCOS; LLAMA A ERRADICAR EXPRESIONES DE 
ODIO. El jefe de la oficina de la titular del Ejecutivo local, José Alfonso Suárez del Real, llamó a la 
ciudadanía a "erradicar expresiones de odio" en la Ciudad de México, luego de que dos sujetos 
vandalizaron las esculturas de Fidel Castro y Ernesto Che Guevara con pintura blanca, en el 
parque Tabacalera, en la alcaldía Cuauhtémoc. El ex secretario de Gobierno calificó el ataque al 
llamado Monumento del Encuentro de "muy grave y condenable", tras recordar que la capital del 
país recibió hace unas semanas a un grupo de personas provenientes de Afganistán. "Al rato lo 
van a hacer en contra de algunas de las comunidades que estamos recibiendo? En contra de las 
afganas, por poner un ejemplo. Es muy grave, es condenable desde cualquier punto de vista, no 
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sola mente político, sino ético, religioso y moral", expuso. "Estoy sumamente preocupado, más que 
indignación me dio mucha tristeza que se expresara un acto tan iracundo, tan fascista en mi 
ciudad, en mi alcaldía", expresó, al recordar que en la segunda mitad de la década de los años 50 
del siglo pasado, Castro y el Che estuvieron en la capital, que representó "una ciudad hospitalaria, 
una ciudad santuario, abierta a la protección de los perseguidos políticos". Jor 34C 

 SE DESGAJA PARTE DEL CERRO DE ZACATENCO; NO SE REPORTAN VÍCITMAS NI 
DAÑOS.  Debido a la saturación de agua y el reblandecimiento del terreno, el miércoles por la 
noche hubo un deslave en el cerro de Zacatenco, en el tramo de la alcaldía Gustavo A. Madero, 
sin que se reportaran personas lesionadas o daños materiales. El deslizamiento de tierra provocó 
que se deprendieran rocas que se esparcieron sobre los primeros carriles de la entrada a la 
autopista México-Pachuca, por lo que la zona fue acordonada la madruga de ayer. Además, 
autoridades de Protección Civil de Gustavo A. Madero informaron que mantiene monitoreados los 
cerros ante la inestabilidad que se ha presentado por las lluvias. Manifestaron que a principios de 
este mes ya hubo un deslizamiento de rocas en la colonia Chalma de Guadalupe, donde rocas y 
lodo se esparcieron sobre varias calles; no hubo pérdidas humanas, pero las viviendas quedaron 
anegadas. Desde que se presentó el deslizamiento en la referida colonia se empezaron a 
monitorear los cerros y se reforzó la vigilancia, luego de que la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, reconociera que hay familias en riesgo que habitan en el lado capitalino del cerro 
del Chiquihuite. Jor 37C 

 CICLOVÍA TRUNCA, GENERARÁ RIESGOS. Especialistas señalan que el carril confinado en 
Insurgentes atraerá a más ciclistas, los cuales deberán convivir con los automóviles. Con la 
construcción de la ciclovía permanente de Insurgentes sólo entre San Simón y Eje 10 Sur, el tramo 
de la avenida que corre frente a Ciudad Universitaria se volverá más peligroso para los ciclistas, 
alertaron especialistas. Ello después de que el Gobierno de la Ciudad de México determinó que la 
ciclovía emergente que se instaló por la pandemia no se volvería permanente en todo su trayecto. 
Se intervendrá la vialidad para instalar carpeta de rodamiento ciclista color terracota, se instalarán 
bolardos e hitos para delimitar el espacio para la bicicleta y se realizarán adecuaciones 
geométricas en cruces. Todo con una inversión de 70 millones de pesos y con el objetivo de 
aumentar la seguridad de los usuarios. Sin embargo, el tramo de Insurgentes entre Eje 10 Sur y 
Periférico, que abarca unos cuatro kilómetros lineales, no será intervenido y seguirá operando con 
carriles emergentes, sólo marcados con pintura. Exc 24C 

 LA UNAM DESCARTA IMPEDIMENTO. La Secretaría de Movilidad (Semovi) argumentó que los 
motivos por los que la ciclovía permanente sólo será entre San Simón y Eje 10 Sur son que en 
este año no tienen suficiente presupuesto. Además, la dependencia señaló que el proyecto 
requiere el visto bueno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), institución que, 
aseguran, no ha otorgado. Por el contrario, la UNAM informó que la Semovi sólo la consultó sobre 
el proyecto en una sola ocasión durante una reunión, pero no realizó mayores gestiones para 
instalar una mesa de trabajo o algo similar. La UNAM agregó que no tiene facultades para evitar 
que se construya la ciclovía permanente sobre Insurgentes y aseguró que sí rechazó el 
planteamiento de la Semovi de que la ciclovía utilice parte del Circuito Escolar de Ciudad 
Universitaria, a la altura de la Facultad de Trabajo Social. La negativa fue porque se 
comprometería la seguridad cuando no existan actividades educativas, pues cualquier persona 
podría ingresar utilizando la ciclopista. Exc 24C 

 POR OBRAS, HABRÁ CIERRES PROGRAMADOS EN LA LÍNEA 1 DEL METRO: TITULAR DEL 
STC. El director del Sistema de Transporte Colectivo (STC), Guillermo Calderón Aguilera, informó 
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que se reconstruirá la línea 1 del Metro. Las obras se llevarán a cabo durante 2022 y 2023, por lo 
que el programa de cierre de la línea, previsto para diciembre próximo, se pospondrá hasta el 
primer semestre del próximo año con el fin de no mantener dos líneas importantes del Metro 
cerradas al público. Explicó que se está "platicando con la empresa para hacer las adecuaciones 
correspondientes, por que no queremos que este mismo año, con el accidente de la línea 12, 
tengamos dos líneas importantes cerradas. Entonces, vamos a desfasar el programa de cierre de 
la línea 1 hasta el primer semestre de 2022", indicó en la conferencia de prensa en la que informó 
del avance del programa de modernización de escaleras eléctricas y la puesta en marcha de otra 
en la estación Copilco de la línea 3 del STC. Jor 36C, Sol 28 

 METRO: ORINAR, FACTOR DE DAÑO EN ESCALERAS ELÉCTRICAS. El Director del STC pide 
a usuarios no arrojar ningún tipo de líquidos a la infraestructura. l director del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro, Guillermo Calderón, informó que la principal problemática que 
genera daños y descompone las escaleras eléctricas de la red, es porque los usuarios orinan 
sobre ellas en las noches. Lo anterior, luego de inaugurar la escalera número 27 en la estación 
Copilco de la Línea 3, como parte del programa de modernización que se ha realizado en Miguel 
Ángel de Quevedo, Santa Anita, Consulado, Mixcoac, Chabacano, Barranca del Muerto, Tacubaya 
y Salto del Agua. Uni A17 , Raz 17 

 PAN PIDE FE NOTARIAL EN LA LÍNEA 12. El PAN en la Ciudad de México solicitó al Gobierno 
capitalino someter ante notario público el proyecto de rehabilitación del tramo elevado de la Línea 
12 del Metro, tras el colapso del 3 de mayo, en el que perdieron la vida 26 personas, con el fin de 
darle “credibilidad” a los trabajos. “Sólo así podríamos darle credibilidad al trabajo de la 4T para la 
reparación del hueco que dejó en Olivos; presentar a estas alturas el proyecto no nos satisface si 
no hay respaldo notarial para que la gente confíe”, expresó el presidente del Partido Acción 
Nacional capitalino, Ernesto Sánchez Rodríguez. Sostuvo que hay “un tortuguismo” en el tema de 
la Línea 12 y solicitó a la fiscal, Ernestina Godoy, que dé claridad a la investigación del caso, pues 
recordó que hasta la fecha no se ha detenido a ningún responsable del desplome. Sánchez 
Rodríguez aseguró que las víctimas del colapso no están satisfechas con los peritajes, pues dijo 
que, mientras el Gobierno contrate a empresas para investigar el hecho, continuará el “dilema” de 
qué ocurrió en realidad. Raz 17 

 TIRA COBRO DE AGUA ¡UN ADEUDO DE LUZ! Por adeudos en los pagos de luz y renta, el 
Sistema de Aguas de la Ciudad (Sacmex) dejó de dar servicio en centros de atención a usuarios 
en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuauhtémoc e Iztapalapa, los cuales 
permanecen cerrados. Al cancelar en junio la concesión a cuatro empresas encargadas de medir 
el consumo de agua, elaborar las boletas bimestrales y cobrarlas, Sacmex dejó de pagar la renta 
por los inmuebles, explicaron empleados. "Se presentó personal de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para retirar los medidores, nos dijeron que el contrato había sido cancelado por 
TECSA y no ha sido renovado", comentó uno de los empleados. TECSA operaba en Iztapalapa las 
sucursales de la Plaza Comercial Ermita y Año de Juárez, en donde a diario acuden a laborar los 
empleados, quienes fueron recontratados por Sacmex y la Secretaría de Administración y 
Finanzas. Este diario pidió postura del Sacmex, pero al cierre de edición no hubo respuesta. Ref 
1C  

 GASTAN MÁS LAS ALCALDÍAS. Pese a que hubo una reducción en el presupuesto 2021 en la 
Ciudad de México por la pandemia de COVID-19, en el primer semestre del año en curso, algunas 
alcaldías pisaron el acelerador en sus gastos, justo en el periodo en el que se llevaron a cabo las 
elecciones intermedias. De acuerdo con el reporte trimestral de la Secretaría de Finanzas, las 
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demarcaciones de Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan aumentaron su gasto diario en 
más de 20 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año previo. En el caso de 
Magdalena Contreras, que pasó de More[1]na al PRI, el promedio diario de gasto en 2020 era 1.98 
millones, y en el mismo lapso de 2021 fue 2.98 millones de pesos, o sea 50.6 por ciento más. 
Miguel Hidalgo, que cambiará de color guinda al azul a partir del 1 de octubre, aumentó su gasto 
una cuarta parte de lo que anteriormente ejercía: de 4.5 a 5.7 millones de pesos diarios, en 
promedio, o sea 25 por ciento más. n medio de esta situación, el alcalde electo en Miguel Hidalgo, 
Mauricio Tabe, reveló que la administración saliente de la alcaldía tiene un déficit de 83 millones de 
pesos.. Her 15 

 CONFIRMAN TRAMPA DE CHIGUÍL; SERÁ ALCALDE. A pesar de que se confirmó que en la 
pasada elección para alcalde en la Gustavo A. Madero hubo votos ilegales a favor de Francisco 
Chiguíl en al menos tres casillas, ayer la Sala Regional en la Ciudad de México del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la declaración de validez de la jornada 
electoral. YA el Tribunal Electoral de la Ciudad de México se había pronunciado en el mismo 
sentido, pero ello había sido impugnado por el PRD: Exc 25C 

 EN TLALPAN BUSCAN REGULARIZAR 21 ASENTAMIENTOS.  A una semana de dejar el cargo, 
la alcaldesa Patricia Aceves manda iniciativa de ley para ser discutida. una semana de dejar el 
cargo por el cambio de administración, la Comisión de Evaluación de Asentamientos Humanos 
Irregulares de Tlalpan, encabezada por la alcaldesa Patricia Aceves, propuso la regularización de 
21 asentamientos humanos irregulares. La alcaldesa envió el proyecto de decreto para modificar el 
Programa Delegacional de Desarrollo Urbano para Tlalpan, de 2010, este jueves a la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien deberá enviarlo al Congreso para análisis, discusión y en su 
caso aprobación. La iniciativa propone la regularización de los 21 asentamientos: Atocpa, Cerrada 
Porfirio Díaz, Cerrada Sierra San Juan, Diamante San Andrés, Diamante Tepeximilpa, Dolores 
Tlalli, Paraje Tetenco, Tecoantitla Xolalpa, Tlalmille, Valle Verde, Tepetongo, Zacatón, Verano, 
Carrasco, Cuchilla de Tepeximilpa, Lomas de Cuilotepec II, Primavera, Tepetlica 12 de Diciembre, 
Cerrada Porfirio Díaz UH, Atocpa Sur y Bosques de Tepeximilpa. También la restauración del área 
ocupada por tres asentamientos recuperados. Uni A17 

 FALLA ELEVADOR DE ÁO, AHORA, DURANTE PRUEBA. Mientras se llevaba a cabo una 
prueba en el elevador inclinado que construyó la Alcaldía Álvaro Obregón en la zona de barrancas, 
ayer por la noche se desprendió una cadena que sirve para que el aparato avance. Desde el 2 de 
septiembre, el elevador ha permanecido fuera de servicio tras una falla eléctrica. La cadena cayó 
encima de algunas casas, razón por la que colonos alertaron a funcionarios de la Alcaldía. Ref 1C  

 COYOACÁN HACE OBRA Y DESPUÉS LA LICITA.  Un grupo de empresarios denunció que la 
alcaldía Coyoacán disimuló una licitación por 12 millones de pesos para la mejoras de la carpeta 
asfáltica en las colonias Presidentes Ejidales, campestre Churubusco, Viejo Ejido de Santa Úrsula 
y Paseos de taxqueña. Como parte del proceso de licitación al que fueron convocadas varias 
empresas, el 31 de agosto pasado visitaron la avenida Estadio Azteca, donde era evidente el mal 
estado del asfalto, sin embrago, siete días después regresaron y se encontraron con que el trabajo 
de asfaltado ya la había realizado otra empresa. Exc 24C 

 DEMANDAN HABITANTES DE PUEBLOS Y BARRIOS AL TEPJF EJERCER EL GASTO 
PARTICIPATIVO.  Habitantes de pueblos y barrios de la Ciudad de México se manifestaron en la 
sede del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para exigir que dé luz 
verde a las asambleas ciudadanas a fin de que puedan decidir sobre su presupuesto participativo. 
Integrantes del Frente por la Defensa de los Derechos de los Pueblos y Barrios afirmaron que 
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desde el año pasado, 48 pueblos y barrios originarios de Tlalpan, Xochimilco, Tláhuac, Milpa Alta, 
Cuajimalpa y Magdalena Contreras obtuvieron una sentencia a favor para que con sus propios 
medios y de acuerdo con sus usos y costumbres, pudieran ejercer su presupuesto participativo, 
pero la sala superior del TEPJF ha impedido que se cumpla con la sentencia por la pandemia de 
Cocvid.-19. Jor 37C 

 EN PROTESTA, LA OPOSICIÓN ABANDONÓ AYER EL CONGRESO.  En el Congreso de la 
Ciudad de México, la mayoría de los diputados de oposición abandonó ayer el pleno tras expresar 
que el presidente  de la Mesa Directiva, Héctor Díaz Polanco (Morena)  sostuvo una conducción y 
“facciosa acción” y no le permitió al diputado Gonzalo Espina (PSAN) subir a la tribuna a exponer 
su postura después de que lo habían aludido otros legisladores. Desde su curul, Christopher von 
Roehrich, coordinador de la bancada del PAN, le expresó visiblemente molesto a Díaz Polanco: 
“subí  (a la Mesa Dir4evctiva) a pedirle que cumpla con el reglamento y que tenía derecho el 
diputado del PAN a subir a la tribuna por alusiones”, sin embargo, Díaz Polanco no le dio la 
palabra. Exc. 25-C, Uni A17, Ref 2C  

 VA MORENA CONTRA CÓNYUGES QUE EJERZAN “VIOLENCIA ECONÓMICA”. La bancada 
de Morena en el Con greso de la Ciudad de México pro puso cesar la sociedad conyugal en los 
casos donde se ejerza violencia económica por constituir una conducta que lesiona la capacidad 
financiera de la víctima, afecta la preservación del patrimonio y pone en riesgo su supervivencia.  
El artículo 196 del Código Civil  que propone modificar establece sólo un supuesto por el que se 
aplica dicha cesación, que es el abandono injustificado por más de seis meses del domicilio 
conyugal por uno de los consortes, en cuyo caso la sociedad conyugal sólo podrá restablecerse 
mediante convenio expreso de ambas partes. La diputada Yuriri Ayala Zúñiga expuso, al presentar 
la iniciativa al pleno, que en su actual redacción el artículo ignora otras circunstancias que 
justifican la cesación, como es el caso de que ambos cónyugues cohabitan en el domicilio, pero el 
varón, injustificadamente, se desentiende   Jor 37C 

 PROPONEN UNIDADES CONTRA EL MACHISMO EN ALCALDÍAS. El diputado local de Morena 
Carlos Hernández mirón presentó una iniciativa  para crear en las 16 alcaldías la Unidad de 
Igualdad Sustantiva y Nuevas Masculinidades, que se encargaría de “erradicar la desigualdad, 
discriminación y violencia contra las mujeres. Desde la tribuna en Donceles, Hernández Mirón 
insistió en que se debe replantear la idea de masculinidad: “sí, los hombres también debemos 
combatir el patriarcado: desaparecer los roles de género impuestos, adquiridos y perpetuados a lo 
largo de los siglos, pues la masculinidad no es algo biológico, sino una construcción social, las 
nuevas masculinidades alternativas promueven el trato igualitario entre hombres y mujeres”.  Exc 
24C 

 PLANTEA ACTAS DE NACIMIENTO SIN GÉNERO. Una iniciativa ene l Congreso de la Ciudad 
plantea suprimir la casilla de género de acta de nacimiento. Si no se especifica la condición social, 
el idioma o la raza, tampoco debe indicarse el género, respetando así la absoluta libertad de las 
personas para definir su género, argumentó Jorge Gaviño, vicecoordinador de la bancada del 
PRD:   Exc 24C 

COVID-19 

 CIUDAD DE MÉXICO REBASA LAS 50 MIL MUERTES POR COVID. Reporte de Secretaría de 
Salud federal indica que van 82 mil decesos asociados al virus. La Ciudad de México tiene 82 mil 
699 muertes asociadas a Covid-19, de acuerdo con el reporte federal de exceso de mortalidad, 
mientras que ayer, el gobierno capitalino informó que hay 50 mil 63 decesos por el virus. Existe 
una diferencia de 32 mil 636 que se deberá confirmar si están o no vinculadas con el virus. De 
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acuerdo con el portal de Exceso de Mortalidad del Gobierno federal, al 13 de septiembre, la Ciudad 
de México registra un exceso de mortalidad de 102 mil 398 personas a lo largo de la pandemia de 
coronavirus. Del total, 80.8%, es decir, 82 mil 699 están asociadas a Covid-19. Mientras tanto, la 
Secretaría de Salud federal en su reporte de cada día, al corte del 23 de septiembre, tiene registro 
de 50 mil 63 muertes que han sido confirmadas a causa del Covid-19. El pasado 17 de septiembre, 
el director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), 
Eduardo Clark García Dobarganes, explicó que hay tres fuentes de información que reportan los 
fallecimientos en la capital: el primero es el Sistema de Vigilancia Epidemiológica, que verifica la 
muerte por Covid-19 con prueba de laboratorio o de antígeno. Uni A17 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR EN LA EXTRAÑA -por decir lo menos- aventura de Alejandro Gertz en 
contra de 31 científicos, por lo menos la Jefa de Gobierno ya advirtió que, si sabe contar, no 
cuente con ella. CUENTAN que Claudia Sheinbaum dejó clara su distancia del Fiscal General de 
la República primero ante el rector de la UNAM, Enrique Graue, y ha mantenido su postura cada 
que alguien le pregunta. A RESERVA de investigar los recursos, la capitalina considera un exceso 
que la FGR plantee una acusación por delincuencia organizada.  

 CIRCUITO INTERIOR. Y HABLANDO de exageraciones, resulta que la Fiscalía capitalina abrió y 
mantiene una investigación contra las dos personas que arrojaron pintura blanca a la estatua de 
Fidel Castro y "El Che" Guevara en la Tabacalera. LA ACUSACIÓN es por daño a la propiedad y 
doloso. LO RARO es que el Código Penal establece muy claro que se configura el delito cuando 
se destruya o deteriore el objeto y, tras la lavada a la que se sometieron las efigies, pues no 
parece que aplique en este caso. Y MÁS raro todavía que el organismo no atine a explicar por 
qué otros casos peores no han ameritado una investigación así.  

 EL CABALLITO. SE TAMBALEA EL VIADUCTO ELEVADO DE ZARAGOZA. Tal parece que el 
proyecto de una vialidad concesionada, conocida como el Viaducto Elevado sobre calzada 
Ignacio Zaragoza está por irse a la deriva. Nos comentan que debido a los hundimientos 
diferenciales que se registran a lo largo de la avenida, el proyecto es muy poco viable. Incluso, 
nos platican que en el proceso de licitación que se realiza ni siquiera sea hablado de montos 
económicos, pues todavía no se tiene un proyecto técnico que pueda funcionar, ya que sería muy 
costoso tanto por la construcción como por el mantenimiento. Nos detallan que esta es la razón 
por la que se han tenido que dar tres prórrogas en el concurso, y que solamente queda una 
empresa en la lista de tiradores. Todo apunta a que la licitación quedará desierta.  

NACIONAL 

 AMLO PIDE INTERVENCIÓN DE PAÍSES PARA FRENAR FLUJOS.  EL PRESIDENTE Andrés 
Manuel López Obrador aseveró que, junto con Estados Unidos, se tiene que intervenir para frenar 
la crisis por los migrantes haitianos, le pro[1]puso a EU que actúen de manera conjunta. “Que 
intervengan los países y, sobre todo, que haya cooperación para el desarrollo, que no se 
demoren, que ya se empiece a apoyar a la gente, cómo se puede enfrentar a los traficantes, que 
no tengan materia, que no tengan migrantes, que ya nadie quiera correr riesgos, porque tiene 
trabajo, empleo, bienestar, porque hay paz”, expresó en conferencia mañanera. Añadió que el 
titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, está atendiendo 
directamente el tema con el secretario de Estado, Antony Blinken: “van a tener una reunión, en 
unos días más, van a volver sobre el tema y yo espero que haya resultados”. Raz 7, Pre 7 

 PRESENTARÁN REFORMA ELÉCTRICA LA PRÓXIMA SEMANA. AMLO analiza incluir tema 
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de exportación y aprovechamiento del litio en propuesta. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador adelantó que la próxima semana se presentará la iniciativa de reforma para fortalecer la 
industria eléctrica y señaló que se analiza si en ésta se incluirá lo relativo a la explotación y 
aprovechamiento del litio. “Se va a presentar ya la próxima semana, a más tardar, la iniciativa de 
reforma para la industria eléctrica y se está analizando si en esa iniciativa se incluye lo del litio o 
se hace por separado”. El Mandatario federal ha manifestado que esta propuesta busca evitar que 
haya apagones, fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y garantizar que no 
aumente el precio en el servicio de la luz, pues ha acusado que en sexenios pasados se privilegió 
a empresas extranjeras para generar energía. Sobre el aprovechamiento del litio, el Presidente ha 
informado que le solicitó al gobierno de Bolivia que compartiera su experiencia en el uso y 
explotación de este mineral. Uni A8  

 SE CUELA POR FOTO CON AMLO... Y NADA. El Gobernador de Tamaulipas, Javier García 
Cabeza de Vaca, se coló el miércoles a un acto del Presidente Andrés Manuel López Obrador, en 
busca de una foto con el Mandatario. Integrantes del Gobierno federal relataron que, durante la 
inauguración de la Feria Aeroespacial 2021, realizada en Santa Lucía, funcionarios de Palacio se 
percataron de la presencia del panista, desaforado por la Cámara de Diputados y acusado por la 
FGR de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación 
fiscal equiparada. Su aparición causó sorpresa, ya que -según comentaron- el tamaulipeco no 
había sido invitado el encuentro, al que sí fueron convocados sus homólogos de la Ciudad de 
México, Estado de México, Hidalgo y Querétaro. De acuerdo con los consultados, Daniel Asaf, 
jefe de la Ayudantía presidencial, pidió a tres integrantes de su equipo que pusieran "marcaje 
personal" a García Cabeza de Vaca, ante la posibilidad de que pretendiera acercarse a López 
Obrador. "Asaf sabía que no estaba invitado, intuyó que iba por la foto, alertó a su gente y le 
pusieron 'cola' al Gobernador", relató la fuente. Ref A2  

 FGR: LOS 31 CIENTÍFICOS, CORRUPTOS, CORRUPTORES Y CON RIESGO DE FUGA. En su 
acusación contra los 31 científicos y exfuncionarios del Conacyt y del Foro Consultivo Científico y 
Tecnológico, la Fiscalía General de la República (FGR) sostiene que representan un peligro para 
las cárceles, que con actos de corrupción pueden obtener beneficios y, con ayuda de la 
“organización criminal que conforman”, darse a la fuga gracias a “las grandes cantidades de 
dinero” que poseen. Por ello, al solicitar en dos ocasiones a un juez federal órdenes de 
aprehensión en su contra, la FGR pidió que los 20 hombres señalados sean internados en el 
penal del Altiplano, donde se encuentran capos como Jesús Héctor El Güero Palma y José 
Antonio Yépez, El Marro, líder del Cártel de Santa Rosa de Lima ,y las 11 mujeres acusadas en el 
Centro Federal de Readaptación Social CPS 16 Femenil de Morelos.Uni A1/4 

 TITULAR DE CONACYT SE DESLINDA DE ACUSACIONES.  Álvarez-Buylla roces argumenta 
que ella apoya a todos los científicos. La directora General del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla Roces, se deslindó de las acusaciones de 
delincuencia organizada, lavado de dinero, uso ilícito de atribuciones y peculado, delitos por los 
que la Fiscalía General de la República (FGR) investiga a 31 científicos y exfuncionarios del Foro 
Consultivo Científico y Tecnológico de esa institución. “No sé de qué me hablas, yo no vine a 
apoyar al primer gobierno de la Cuarta Transformación ni a acusar absolutamente a nadie”, 
comentó a su arribo a la inauguración del Centro de Desarrollo e Innovación Tecnológica Vallejo-I. 
Al preguntarle si tiene conocimiento de los delitos que se le están imputando a los científicos, 
expuso que no, pues “nosotros no somos entidades que estamos ni capacitadas ni con 
atribuciones, ni tenemos la responsabilidad”. La funcionaria destacó que el Conacyt apoya 
irrestrictamente a todos los científicos del país y a los estudiantes con la finalidad de construir 
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desde México el bienestar de las comunidades científicas. Uni A6 
 ÁLVAREZ-BUYLLA TAMBIÉN PARTICIPÓ DE LOS EVENTOS QUE DENUNCIÓ A FGR, 

ACUSA CIENTÍFICA.  Gabriela Dutrénit, quien coordinó el Foro Consultivo Científico y 
Tecnológico entre 2012 y 2014, aseguró que durante su periodo al frente de la organización que 
hoy está envuelta en polémica “no hubo despilfarro de recursos”, también recordó que la titular del 
Conacyt, Álvarez-Buylla, participó en al menos dos eventos de la asociación. María Elena 
Álvarez-Buylla Roces, directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 
participó en foros y actividades financiadas con los recursos que, según ella misma, se 
dispersaron con poca claridad y que hoy son motivo de una denuncia de la Fiscalía General de la 
República contra 31 científicos y académicos de esa institución, dijo esta noche Gabriela Dutrénit, 
profesora de la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco y coordinadora del Foro 
Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT) entre 2012 y 2014. Sin 
Embargo https://bit.ly/3i5vTGh 

 ABOGA ANTE ONU POR MÁS VACUNAS El Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard, urgió ante la Asamblea General de la ONU terminar el bloqueo económico de Estados 
Unidos a Cuba, además abogó por el acceso equitativo a las vacunas contra Covid-19 y por el 
control de armas. "Ante la severa crisis económica y sanitaria a nivel global, resulta impostergable 
poner fin al bloqueo económico contra Cuba", dijo el Canciller en la sesión plenaria del tercer día 
de la Asamblea. "En lugar de medidas unilaterales, debemos poner en marcha medidas de 
solidaridad y apoyo mutuo", agregó. Ref A7 

 DA NAHLE MANOTAZO; TUMBA A FUNCIONARIO. El Secretario Ejecutivo de la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE), Miguel Ángel Rincón Velázquez, fue obligado a dejar su cargo. De 
acuerdo con fuentes del organismo, Rincón fue literalmente sacado de su oficina por el titular de 
Asuntos Jurídicos, José Luis Espinosa. Rincón había formulado su renuncia, donde señalaba 
presiones e imposiciones de la Secretaría de Energía (Sener), encabezada por Rocío Nahle. Sin 
embargo, antes de que la difundiera fue obligado a salir de la CRE. Según la carta de renuncia, 
de la que REFORMA tiene copia, la cual está dirigida a los comisionados del organismo 
regulador, Rincón se separaría del cargo el próximo 27 de septiembre. Ref A1  

 ‘CANDIDATOS VAN POR ENCUESTAS’.  Morena va a utilizar de nuevo las encuestas como el 
método para definir sus candidaturas a los gobiernos de seis estados en 2022, así como para la 
elección presidencial de 2024, aseguró el presidente nacional del partido, Mario Delgado. El 
dirigente morenista adelantó que van a aplicar sus encuestas en noviembre y al mismo tiempo 
contratará a dos casas encuestadoras de prestigio para que realicen mediciones espejo y así 
brindar certeza a los resultados. “Ganamos 11 de 15 gubernaturas en 2021 porque elegimos a 
candidatos con encuestas que miden la percepción de honestidad, de credibilidad”, resaltó Mario 
Delgado en entrevista para Heraldo Media Group. Los estados donde se renovarán las 
gubernaturas el próximo año son Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y 
Tamaulipas. Her 11 

 COSTARÁ 4.7 MIL MDP ADAPTAR ESPACIO AÉREO PARA OPERACIÓN SIMULTÁNEA DE 
AIFA Y AICM.  El espacio aéreo está saturado y el AIFA sumará más vuelos, por lo que invierten 
en equipo tecnológico para optimizar las rutas de vuelo. “Los aeropuertos se planean de arriba 
hacia abajo”, es una máxima conocida y extendida en el gremio de la aviación que remarca la 
importancia del espacio aéreo al momento de planear nuevas terminales aeroportuarias. Se 
pueden planear 10 nuevos aeropuertos alrededor de la Ciudad de México, ese no es un 
problema, el problema, dice a Forbes México el exsecretario general de la Asociación Sindical de 
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Pilotos Aviadores (ASPA), Jesús Ramírez Stabros, es que el espacio aéreo será siempre el 
mismo, y está saturado desde hace más de 10 años. A partir del 21 de marzo de 2022, fecha 
programada para el inicio de operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
ubicado en el municipio de Zumpango, Estado de México, el nuevo centro aeroportuario aportará 
nuevos vuelos al ya saturado espacio aéreo metropolitano. Forbes https://bit.ly/3zx2f2J 

SEGURIDAD 

 DETIENEN A 2 POR REGALO-BOMBA; LO DETONARON VÍA REMOTA: FISCALÍA. El 
paquete bomba que estalló el domingo pasado afuera de un restaurante en Salamanca, 
Guanajuato, fue detonado vía remota, informó el fiscal General del estado, Carlos Zamarripa. 
Precisó que por este hecho ayer fueron detenidos un hombre y una mujer, identificados como 
Eduardo “N” y Georgina “N”, como presuntos responsables del ataque que provocó la muerte de 
dos personas e hirió de gravedad a otras cuatro. Detalló que los detenidos conocían a Mauricio 
Salvador Romero, dueño del restaurante, con quien habían realizado negociaciones que 
concluyeron en malos términos y con un adeudo millonario. Sobre la mecánica del ataque, el 
fiscal explicó que Eduardo y Georgina trasladaron en un taxi la caja con explosivos desde el 
municipio de Cortazar hasta Salamanca, y que ella se encargó de contactar al servicio de entrega 
por motocicleta. Uni A1/12 

 VENDÍA DIPUTADA MORENISTA PISTOLAS, BARRETT, GRANADAS... Entre las armas 
encontradas a la diputada morenista de Puebla, Sandra Nelly Cadena Santos, y a su esposo, un 
ex policía federal, había una Barret, un fusil usado por cárteles del narcotráfico y que usa balas 
calibre .50 capaces de penetrar blindajes. "No las usaban para tiro al blanco ¿eh?, eran objeto de 
venta y una ama de casa no compra una Barret, ni una granada, ya son cosas complicadas", 
denunció ayer el Gobernador Miguel Barbosa al precisar los motivos de la detención de la 
legisladora de su partido. Dijo que la investigación que llevó a la captura de la legisladora suplente 
no es nueva. Ref A1 

 ACUSA SICARIO A ZERÓN DE ORDENAR 'SIEMBRA'. Agustín García Reyes, "El Chereje", uno 
de los sicarios del grupo criminal Guerreros Unidos, acusó a Tomás Zerón de Lucio, ex jefe de la 
Agencia de Investigación Criminal, de haberlo obligado a "sembrar" en el Río San Juan las bolsas 
con restos humanos de los normalistas de Ayotzinapa, indicios que permitieron identificar a una 
de las víctimas. Con base en la orden de aprehensión por tortura y desaparición forzada contra el 
ex mando policiaco, la supuesta manipulación de las evidencias habría ocurrido el 28 de octubre 
de 2014, un día antes de que oficialmente los buzos de la Secretaría de Marina hicieran el 
hallazgo de las bolsas. Ref A12 

 UN TRIBUNAL ANULA LA ORDEN DE CAPTURA DE INTERPOL CONTRA EL EMPRESARIO 
KAMEL NACIF, ACUSADO DE TORTURAR A LYDIA CACHO. Un tribunal ha ordenado la 
cancelación de la circular roja de Interpol contra el empresario Kamel Nacif, acusado de torturar y 
secuestrar a la periodista Lydia Cacho en 2006. La orden dada a la Fiscalía General de la 
República (FGR) supone la anulación definitiva de la busca y captura contra el apodado Rey de la 
mezclilla, detenido en mayo de este año en Líbano. El pasado julio, el Tercer Tribunal Colegiado 
de Quintana Roo, presidido por la magistrada Selina Avante, otorgó un amparo al industrial textil 
de nacionalidad libanesa que le permite quedar en libertad al considerar que no existe “prueba 
fehaciente” de que Nacif diera la orden de torturar a la periodista. El País. https://bit.ly/3EGBJaK  

 

https://bit.ly/3zx2f2J
https://bit.ly/3EGBJaK

